

## CBS: Videgaray editó discurso de Trump para salvar aprobación de EPN; "FAKE NEWS", dice el Canciller

Por: Sin Embargo. 10/02/2017

De acuerdo con la cadena de televisión, que cita fuentes del Gobierno mexicano, Videgaray y Kushner hicieron cambios al discurso de Trump con dos objetivos: uno, para no alejar más a México de Estados Unidos; dos: para salvar a Peña Nieto, el Presidente mexicano más rechazado de la historia, de los niveles de aprobación que tiene en su país.

El Secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, realizó personalmente cambios en el discurso del Presidente Donald Trump en el que anunció la Orden Ejecutiva para construir el muro fronterizo, dijeron funcionarios mexicanos a *CBS News*.

"Cuando Videgaray llegó a la Casa Blanca en enero, el mismo día en que el señor Trump firmaría la Orden Ejecutiva, el ayudante de la administración Jared Kushner le mostró el discurso que el Presidente iba a entregar ese día en la oficina de Seguridad Interior [Homeland Security]. Videgaray estaba horrorizado", dijeron autoridades mexicanas al medio.

Según esta versión, que hizo circular el Gobierno mexicano, "consideró que el discurso no era un buen arranque".

"Ese borrador conduciría a los dos países, cuya relación Videgaray estaba allí para tratar de reparar, incluso a alejarse más. También seguiría lastimando las calificaciones de aprobación del Presidente Pena en su propio país. [Entonces] Kushner sugirió que reescriban el discurso juntos para hacerlo menos dañino", afirma la nota firmada por Kylie Atwood y Brian Gottlieb para CBS News.

Tras revelarse esta información, el Secretario de Relaciones Exteriores, con poca actividad en redes sociales, expresó en su cuenta de Twitter que "nunca pensé que llegaría el día en que yo usaría esta frase, pero hoy aplica: FAKE NEWS".



La aprobación de Enrique Peña Nieto es la más baja de la historia de un Presidente mexicano.

El anuncio del muro, supuestamente "suavizado" por Videgaray, causó una gran conmoción en México y un rechazo de todos los sectores.

Desde entonces, Peña ha convocado varias veces a la "unidad nacional", y una organización civil que aparece en actos públicos del Gobierno federal, en primera fila, le ofrecerá este domingo una marcha de apoyo. Isabel Miranda de Wallace, presidenta de Alto al Secuestro, es quien celebró con un pastel los 50 años del mandatario mexicano.

Líderes sociales, partidos y legisladores han pedido a Peña Nieto y a Videgaray que se trasparente lo que se dialoga con Estados Unidos. Pero el Gobierno federal no ha respondido.

"El país no es de ellos", dijo recientemente Javier Sicilia.

"Que gane las elecciones, no significa que representa a millones de personas. Ni Trump, ni Peña Nieto, porque la capacidad de abusar de la gente es infinito. No creo que una sola persona pueda decidir por todo el pueblo de México. Desde la sociedad civil tenemos que trabajar para delimitar su poder", consideró.

Los partidos de oposición coinciden con él.

En enero pasado, cuando Luis Videgaray se reunió con funcionarios de la Casa Blanca, le fue mostrado un borrador del discurso que Donald Trump entregaría para la Orden Ejecutiva de la construcción inmediata del muro en la frontera con México.

Según *CBS*, Kusher y Videgaray "cambiaron lo que pudieron, arrojando una luz más positiva sobre el futuro de la relación México-Estados Unidos. Entonces los dos se dirigieron a la oficina Oval para que Kushner pudiera informar a Trump sobre los cambios. Trump, airadamente, levantó las manos preguntándose por qué debería leer la nueva versión. Con Videgaray de pie, Trump fue finalmente convencido de hacer los cambios".

"Creo que nuestra relación con México va a mejorar", dijo Trump después de

## PORTAL INSURGENCIA MAGISTERIAL Repositorio de voces anticapitalistas



explicar su opinión de que la inmigración ilegal de Centroamérica está afectando tanto a Estados Unidos como a México, dice CBS News.

Según la versión filtrada por los funcionarios mexicanos al medio estadounidense, Kushner ahora "está manejando todo entre los dos países, y personalmente tratando de evitar que la relación se desintegre aún más".

"Al final, el discurso que dio Trump fue mucho más medido que el borrador original. El señor Trump no reiteró su infame línea de que México pagará por el muro. Se centró en cambio en la construcción del muro. Sin embargo, las ambiciones de Trump de construir un muro permanecieron en vigor en las observaciones y en su Orden Ejecutiva", agregan los periodistas.

La Orden Ejecutiva, recuerda la cadena, pidió la planificación y construcción inmediata de un muro en la frontera sur de los Estados Unidos, 5 mil agentes adicionales de la Patrulla Fronteriza y nuevas instalaciones de detención en las fronteras. "Ese mismo día, Trump también anunció nuevas políticas encaminadas a frenar el flujo de migrantes de México y Centroamérica hacia Estados Unidos y agilizar la detención y el retiro de migrantes indocumentados que ya están" en Estados Unidos.

"Mientras tanto, Videgaray continuó en la Casa Blanca durante nueve horas y regresó a Washington el miércoles para reunirse con el Secretario de Estado, Rex Tillerson. Kushner asistió a la reunión. El Departamento de Estado consideró que la relación 'esencial' entre Estados Unidos y México es el enfoque de la reunión de Tillerson-Videgaray", dicen Kylie Atwood y Brian Gottlieb para CBS News.

"Tuvieron una conversación constructiva sobre una variedad de colaboración entre Estados Unidos y México, incluyendo la aplicación de la ley, la migración y la seguridad", dijo el portavoz interino Mark Toner en un comunicado.

Tillerson también accedió a visitar la Ciudad de México. Esta reunión se produjo apenas una semana después del viaje cancelado por Peña a Estados Unidos, resultado del tuit de Trump diciendo que no debería venir si no pagaba por el muro. Aunque los dos líderes tuvieron una llamada telefónica en la que acordaron reprogramar la visita. Sin embargo, Peña y las autoridades mexicanas sostienen que su país no pagará por un muro", agregan.

Fuente: http://www.sinembargo.mx/09-02-2017/3148789

Fotografía: octavodia

Fecha de creación

2017/02/10